

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 08 de junio de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

<p><b>@DefensaEc</b> #Quito @FFAAECUADOR ejecutan constantemente operaciones militares CAMEX: control de armas, municiones y explosivos, a fin de reducir la inseguridad en la capital. Vía: @tctelevisión <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> #Quito. El Ministerio de Defensa Nacional, a través de la Dirección de Derechos Humanos y con apoyo del @InclusionEc, realizó la charla de sensibilización sobre "Parentabilidad Positiva" dirigida al personal militar, evento desarrollado en el Fuerte Militar San Jorge. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> @FFAAECUADOR, a través de su contingente militar decomisó en #SanLorenzo provincia de #Esmeraldas, 01 fusil M4, 916 municiones calibre 5,56 mm, 09 alimentadoras de fusil, 01 granada de mano fragmentaria, 01 chaleco de combate tipo militar. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b> Ejecutamos operaciones militares permanentes en todos los rincones de nuestro país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@MuseosDefensaEC</b> #Hoy en el Museo #CasaDeLosTratados de Girón, recibimos a la Escuela de EGB "Cacique Tenemaza" de la ciudad de #Azogues. Los estudiantes exploraron los hechos históricos de la Batalla de Tarqui y la firma del Tratado de Paz de 1829. <a href="#">Ver más</a></p>	

## SEGURIDAD Y DEFENSA

<p><b>Fuerzas Armadas realizó hallazgo de material bélico. La Hora</b> En San Lorenzo fueron encontrados varios objetos que según Las Fuerzas Armadas serían utilizados para cometer actos ilícitos. Personal de las Fuerzas Armadas realizaron el hallazgo de dos bohíos improvisados y cerca a los mismos se encontró material bélico y pertrechos militares encaletados dentro de un saco de yute. Este hallazgo fue realizado luego de realizar varios trabajos de inteligencia militar mediante operaciones que se llevaron a cabo en el cantón San Lorenzo sector La Tronquería de la provincia de Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Autoridad Portuaria plantea militarizar los puertos de Ecuador para contrarrestar el enganche del narcotráfico. Ecuavisa</b> La Autoridad Portuaria de Guayaquil (APG) plantea militarizar los puertos del país como una de las medidas para enfrentar al narcotráfico y evitar la contaminación de contenedores con droga. En Guayaquil se concentra casi el 70 % de la droga decomisada en puertos. Hasta abril de este año se incautaron 27 toneladas de alcaloides en todas las terminales del país. Por eso desde la APG proponen nuevos filtros y eso incluye sumar a personal de las Fuerzas Armadas en esta tarea. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 08 de junio de 2023

<p><b>FFAA iniciaron una serie de operaciones de seguridad en Durán. RTS</b> Residentes locales ruegan a las autoridades que estos operativos y la presencia de los elementos militares en la zona, sea constante. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Guayaquil envía 10 toneladas de alimentos no perecibles a los damnificados de Esmeraldas. El Universo</b> El primer camión de ayuda humanitaria será entregado a 11.750 personas afectadas en Esmeraldas, Atacames, Quinindé y Muisne por inundaciones suscitadas. Personal de las Fuerzas Armadas se hicieron presente en el centro de acopio. Allí cargaron las cajas que serán trasladadas en uno de los vehículos de los militares hasta la provincia de Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>En Guayaquil almacenaban dos toneladas de droga de exportación. El Comercio</b> La Policía Nacional incautó dos toneladas de droga, las que estaban almacenadas al norte de Guayaquil, listas para ser transportadas al puerto de la ciudad, informó la institución el miércoles 7 de junio de 2023. En el operativo se detuvo a siete personas, las que pertenecerían a una organización dedicada exclusivamente al "acopio y almacenaje" de cocaína. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a>; <a href="#">Teleamazonas</a>;</p>	
<p><b>La operación de escáneres en puertos del país tardará tres meses más. Expreso</b> Primero se dijo noviembre, después junio, pero lo cierto es que la instalación y la operatividad de los escáneres en los puertos del país, como herramienta clave para frenar la salida de estupefacientes a través de carga contaminada, no se concretará este mes. Conseguir que este sistema de control entre a funcionar en su totalidad al menos demorará tres meses más. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Requisa en la cárcel El Inca deja incautación de armas blancas y más objetos prohibidos. El Comercio</b> El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y Adolescentes Infractores (Snai) realizó una requisa en el Centro de Privación Provisional de la Libertad Pichincha Masculino N°1, cárcel El Inca, el martes 6 de mayo de 2023. En el operativo participó el Cuerpo de Seguridad y Vigilancia Penitenciaria (CSVP), la Policía Nacional, y las Fuerzas Armadas del Ecuador. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a>; <a href="#">El Telégrafo</a>; <a href="#">Teleamazonas</a>;</p>	
<p><b>Dos nuevos sentenciados por ataque a policías y UPC en el cantón Palora. El Comercio</b> Mediante procedimiento abreviado, Raúl Glen U. y Héctor Tito V. fueron sentenciados a 20 meses de privación de libertad como autores del delito de ataque o resistencia. El proceso es por los daños a la Unidad de Policía Comunitaria (UPC) del cantón Palora (Morona Santiago) y a un patrullero. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>205 policías se sumarán a la vigilancia en el Centro de Quito. El Comercio</b> Robos, arranches, bujiazos y microtráfico están entre los males del Centro de Quito. Entre el lunes 12 y martes 13 de junio de 2023, la Policía prevé incorporar 205 servidores a las tareas en el sector. El teniente coronel Juan Chacón, subcomandante del Distrito Manuela Sáenz, informó que los efectivos, hombres y mujeres, se sumarán a las labores que ya vienen realizando 480 miembros de la institución. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Juez de Manabí fue baleado cuando iba en su auto. El Comercio</b> Dos sujetos a bordo de una motocicleta interceptaron el carro en el que se movilizaba un juez para atender contra su vida. El hecho se registró cerca de las 18:00 de este miércoles, 7 de junio de 2023, en el paso lateral Manabí Guillén cerca del semáforo de la ciudadela Fabián Palacios en Portoviejo. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>;</p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 08 de junio de 2023

<p><b>Incautan armas y explosivos en operativo contra minería ilegal en Zaruma. Primicias</b> Además del material decomisado, la Policía Nacional detuvo a dos personas involucradas en presuntas actividades de minería ilegal en Zaruma. Una gran cantidad de explosivos fueron decomisados este 8 de junio por la Policía Nacional, tras un operativo contra minería ilegal en Zaruma, en El Oro. Según información del comandante de la Policía, general Fausto Salinas, en poder de dos sujetos se hallaron 1.200 cápsulas detonantes de los explosivos, 4.611 cartuchos y tres armas de fuego. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Dictan prisión preventiva a nueve sospechosos de terrorismo, en Zamora Chinchipe. El Universo</b> La Fiscalía dio inicio al proceso penal contra nueve sujetos que estarían involucrados en una balacera en un barrio de Nuevo Quito, provincia de Zamora Chinchipe. En la audiencia de calificación de flagrancia, la Fiscalía pidió al juez que dicte prisión preventiva para los implicados. El juez aceptó el pedido. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Mujer vendía a su hija por redes sociales en \$ 100.000 en el norte de Quito. El Universo</b> Mayra S. pretendía comercializar a su hija, de seis meses aproximadamente, en una red social, solicitando \$ 100.000 por la niña. La Policía Nacional realizó un operativo y logró detener a la mujer de 24 años, luego trasladó a la hija hasta un lugar seguro. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">El Telégrafo</a>; <a href="#">Teleamazonas</a>;</p>	
<p><b>Cayó la banda Las Brujas, estaba integrada por cinco mujeres que se dedicaban a la extorsión. El Universo</b> A través de llamadas y mensajes una banda conformada por cinco mujeres comenzó desde hace meses a amenazar y extorsionar a un empresario al que le exigían 50.000 dólares por no atender contra la vida de sus familiares. Las mujeres, que conforman un grupo delictivo conocido como Las Brujas, fueron detenidas esta madrugada por la Unidad Antisecuestro y Extorsión (Unase) de la Policía, en Carchi. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Alcaldía de Esmeraldas dice que la tragedia supera capacidad de respuesta. Primicias</b> El COE Cantonal de Esmeraldas pide ayuda a los organismos estatales ante la magnitud de las inundaciones, que han dejado hasta ahora 14.186 damnificados. Hasta la tarde del 6 de junio, se registra un total de 14.186 personas afectadas, y al menos 842 habitantes en albergues temporales. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Camaroneros denuncian 'alarmante' venta ilegal de combustible. Primicias</b> El gremio de camaroneros pide a las autoridades un análisis de las cifras de Petroecuador EP, para sancionar el abastecimiento ilegal de combustibles subsidiados. Además de los gastos relacionados con la seguridad de las embarcaciones, debido a los ataques armados, los camaroneros tienen otro frente abierto. Según denunció la Cámara Nacional de Acuicultura (CNA), existe una 'alarmante falta de control' en la comercialización de combustibles subsidiados en el país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Gobierno activa toda su estructura para atender emergencia en Esmeraldas. La Hora</b> El COE Nacional se declaró en sesión permanente para dar respuesta inmediata a las afectaciones por las lluvias y en previsión de la llegada de "El Niño". La estructura del Gobierno se mantiene activada para brindar atención a la población afectada por las lluvias y las inundaciones en la provincia de Esmeraldas. El Gobierno Nacional, a través del Comité de Operaciones de Emergencia (COE) resolvió declararse en sesión permanente para dar respuesta con celeridad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía da un nuevo golpe al narcotráfico en el Ecuador. El Telégrafo</b> La Policía Nacional informó, en sus redes oficiales, que, a través de sus Unidades especializadas antidrogas, durante una operación de interdicción en la provincia del Carchi, aprehendió a dos mujeres que se movilizaban de "manera inusual" a bordo de un vehículo, a la altura del cantón Espejo. Al ser abordadas por los servidores policiales y tras realizarse un registro minucioso del automotor en el que se movilizaban, se encontró en el asiento del copiloto una maleta de distintos colores la cual contenía en su interior 11 paquetes envueltos con cinta de embalaje de color café y negro. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE  
COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 08 de junio de 2023

<p><b>La policía se equipa contra la delincuencia. La Hora</b> En Quito se entregó una nueva dotación de equipo táctico a la Policía y se llegó a un acuerdo para que esta pueda utilizar armamento y municiones decomisados a las bandas delictivas. El Gobierno entregó este 6 de junio de 2023 nuevo equipo táctico a la Policía Nacional para fortalecer el trabajo de la institución en el Distrito Metropolitano de Quito. Además, se analiza la posibilidad de que los uniformados puedan usar las armas que han sido decomisadas a bandas delictivas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Catamayo entre los cantones inseguros, Alcaldesa pide ayuda. La Hora</b> La alcaldesa de Catamayo, Janeth Guerrero, con gran preocupación señaló que este cantón es el segundo en la provincia de Loja con mayores índices de inseguridad, según las últimas cifras. Para el mes de julio o agosto llegarán nuevos policías para reforzar la seguridad y garantizar la convivencia ciudadana. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Esmeraldas. Las @FFAAECUADOR intensifican las operaciones militares de control de armas municiones y explosivos en el sector de Río Verde, Bocana de Lagarto, donde decomisaron 01 pistola, 01 alimentadora y municiones. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Efectivos de las @FFAAECUADOR realizan trabajos de limpieza y despeje de vías de los barrios afectados por las inundaciones en la provincia de #Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #Guayas  La Segunda División de Ejército "Libertad" a través del Comando Logístico Nro. 74 "Huancavilca", realizaron el transporte de ayuda humanitaria y vituallas donados por el Banco de Alimentos DIAKONIA, a los sectores damnificados de la provincia de #Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #SalvandoVidas La #ArmadaEcuatoriana a través del Escuadrón Aeronaval Insular y en apoyo a @Salud_Ec, realizó la evacuación aeromédica de una ciudadana de 89 años con fractura de cuello; quien fue evacuada en helicóptero naval HN- 411 desde #SantaCruz hasta #SanCristóbal. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Quito   En las instalaciones de la Comandancia General de la #ArmadaEcuatoriana, el Jefe del Estado Mayor, se reunió con el señor Gerente General de ESPE- INNOVATIVA EP, con la finalidad de conocer el trabajo mancomunado en los procesos de #docencia e #investigación. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Quito   Universidad de @FFAAECUADOR ESPE, llevó a cabo la Jornada Tecnológica Educativa en las Instalaciones del Liceo Naval de Quito, dentro de la cual se desarrollaron actividades de robótica como: #Robot de Dislexia, AMET, Kero y Realidad Aumentada. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Intensificamos las operaciones militares de control en los exteriores del Centro de Reclusión Social de #Esmeraldas. Las Fuerzas Armadas del Ecuador a través de la Fuerza de Tarea Conjunta trabajamos por la seguridad de la población. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DirmovSocial</b> #Riobamba   Del 06 al 08 de junio el personal de conscriptos de la leva 2003 segunda llamada de la Brigada de Caballería Blindada No 11 "GALÁPAGOS", reciben la capacitación en Gestión de Riesgos. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 08 de junio de 2023

<p><b>@DirmovSocial</b>  <b>#SantoDomingo</b> El Centro de Movilización de Santo Domingo, en apoyo al Gobierno Autónomo Descentralizado (GAD MUNICIPAL), realizó la siembra de árboles en el área del Bomboli, en el evento denominado "SIEMBRATÓN 2023". por la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b>  <b>#LaBuenaNoticia</b>   El Issfa, como accionista del BGR, recibió las utilidades del ejercicio 2022 y serán destinadas al fortalecimiento del patrimonio institucional. La entrega la realizó el gerente Ing. José Paredes, al director del Issfa Grab. Frank Landázuri. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ESPEU</b>  <b>Charla</b>   Becas de Posgrado ESPE 2023  <b>#YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE101años</b></p>	
<p><b>@ESPEU</b>  <b>Invitación</b>   Programa de Maestría Online en la UNIR          ☞ Postúlate aquí: <a href="https://bit.ly/42qtt9u">https://bit.ly/42qtt9u</a></p>	
<p><b>@AstinaveEp</b>          Planta Centro &gt; Autoridades del @EjercitoECU recorrieron las instalaciones de la planta centro para conocer el accionar y trabajo de apoyo a la @DefensaEc  <b>#AstinaveEP #Astillero #Ecuador #Navy. <a href="#">Ver más</a></b></p>	
<p><b>@goberazuay</b>          El gobernador, @elcarrascoc asistió al evento solemne de cambio de mando en el @EjercitoECU. Felicitamos al coronel Ramiro Gudiño, nuevo Comandante de la Brigada de Artillería N. 27 "Portete". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Petro viaja a Cuba para cierre de conversaciones de paz con el ELN. La República</b>          El presidente de Colombia, Gustavo Petro, viajará este jueves para Cuba para asistir al cierre del tercer ciclo de conversaciones de paz entre el Gobierno y la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) en el que se espera el anuncio de un posible acuerdo de cese al fuego bilateral. <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>Mario Cuvi ve improbable que una organización política logre mayoría en la Asamblea. El Comercio</b>          El viceministro de Gobierno, Mario Cuvi, evaluó el panorama de las organizaciones política frente a la inscripción de candidaturas para las elecciones presidenciales y legislativas. Este 7 de junio del 2023 dijo que la ausencia de Guillermo Lasso en los comicios permite dos posibilidades. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Se preparan marchas antimineras en Ecuador para el 13 de junio. El Comercio</b>          La Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) y el Frente Nacional Antiminero realizarán el próximo 13 de junio de 2023 marchas en cada provincia en el marco del proceso para declarar a las jurisdicciones como territorios libres de minería. <a href="#">Ver más</a>  <b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">El Telégrafo</a>; <a href="#">La República</a>;</p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 08 de junio de 2023

<p><b>Fenómeno del Niño en Ecuador: Estas son las resoluciones del COE Nacional. El Comercio</b> Tras la sesión del Comité de Operaciones de Emergencia (COE) Nacional fueron varias las resoluciones que se adoptaron para la prevención y respuesta ante época lluviosa y la llegada del Fenómeno de El Niño. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Pachakutik se reunirá en Quito para acordar su posicionamiento frente a las elecciones. El Comercio</b> El movimiento político Pachakutik realizará una convención nacional el viernes, 9 de junio de 2023 para acordar el posicionamiento colectivo que tendrán frente a las elecciones anticipadas del 20 de agosto. A través de un comunicado firmado por Guillermo Churuchumbi como "Coordinador Nacional Electo", la organización invitó al encuentro a las autoridades, dirigentes, organizaciones sociales y militantes políticos cercanos al partido. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">El Universo</a>;</p>	
<p><b>César Rohón: 'Esmeraldas será declarada en emergencia vial y de infraestructura'. El Universo</b> El ministro de Transporte y Obras Públicas, César Rohón, espera un informe del COE del cantón Esmeraldas para declarar la emergencia vial. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Arranca proceso penal por tráfico de influencias contra dos vocales de la Judicatura y Fiscalía pide prisión preventiva para ambos funcionarios. El Universo</b> Para la fiscal general, Diana Salazar, los vocales del Consejo de la Judicatura (CJ) Maribel Barreno y Juan José Morillo son autores directos del delito de tráfico de influencias, mientras que el juez de Pichincha Vladimir Jhayya es cómplice dentro de un caso en el que se investigan supuestas injerencias ante una acción de protección interpuesta por la entonces presidenta del Legislativo, Guadalupe Llori. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>; <a href="#">El Telégrafo</a>; <a href="#">La Hora</a>; <a href="#">Teleamazonas</a>; <a href="#">El Universo</a>;</p>	
<p><b>Un audio de 71 minutos delataría los manejos turbios de la justicia. Primicias</b> Una jueza de la Corte de Pichincha grabó durante una hora y 11 minutos una reunión que mantuvo con Juan José Morillo, Ruth Barreno, vocales del Consejo de la Judicatura, Vladimir Jhayya y Gustavo Osejo, jueces de la Corte de Pichincha, en junio del año pasado. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Una acción de protección quiere 'tumbar' al Procurador. Primicias</b> El ciudadano Nelson Raúl Rodríguez Durán interpuso una acción de protección contra la designación del Procurador General, Juan Carlos Larrea, por un presunto conflicto de intereses. Como se ha vuelto costumbre en Ecuador, las acciones de protección y medidas cautelares se utilizan para intentar remover o mantener a las autoridades en sus cargos. Esta vez le tocó el turno al procurador Juan Carlos Larrea. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>CNE habilita inscripción para votación telemática para ecuatorianos en el exterior. El Telégrafo</b> Desde este miércoles, 07 de junio, hasta el domingo, 20 de agosto de 2023, los ecuatorianos empadronados en el exterior podrán inscribirse para la votación telemática. Esto, para las elecciones anticipadas del domingo, 20 de agosto. Ese día, los ciudadanos elegirán binomios para Presidente y Vicepresidente de la República, asambleístas nacionales y del exterior. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>;</p>	
<p><b>Estas son las cuatro mafias que el precandidato Fernando Villavicencio promete combatir. La Hora</b> El precandidato a la Presidencia, Fernando Villavicencio, habló con este Diario sobre sus planes de Gobierno. Pondrá especial énfasis en el combate al crimen organizado, el narco y cuatro mafias si llega a la Presidencia. Fernando Villavicencio es la pesadilla para algunos grupos políticos. Él creció políticamente durante su paso por la Asamblea luego de ejercer el periodismo de investigación y ganar reconocimientos internacionales. Ahora busca la Presidencia de la República, luego de la muerte cruzada. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 08 de junio de 2023

## OPINIÓN

<p><b>El señor presidente. Fausto Segovia Baus. El Comercio</b> Recuerdo el libro de Miguel Ángel Asturias, guatemalteco, Premio Nobel de Literatura por su obra completa, quien, con “El señor presidente”, explora la naturaleza del poder y sus efectos. Prohibida por 13 años, Asturias escribió la “novela del dictador” -adaptada al cine y al teatro- inspirada en Manuel Estrada Cabrera, con influencias surrealistas y ultraistas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>No somos banana Republic. Kurt Freund Ruf. El Comercio</b> El Ecuador no es ni queremos ser una Republiquetta o banana Republic. Luego de la muerte cruzada han quedado un sinnúmero de comentarios sobre las bajas calificaciones en la opinión acerca de la asamblea y algo mejor sobre el gobierno de turno, pero estamos a un paso corto de nuevas elecciones para escoger quiénes serán las nuevas autoridades para completar el periodo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>América Latina y el orden. Adrián Bonilla. El Universo</b> El año 2023 va a ser difícil para las economías latinoamericanas. Independientemente de la ideología de sus presidentes, sus países van a crecer apenas un promedio de 1,2 %. No hay grandes diferencias entre los gobiernos de izquierda y de derecha en este indicador. En ese mismo lapso de tiempo, comparada con otras regiones periféricas, su desempeño no es bueno. El África crecerá un 3,2 % y los estados del Sudeste Asiático un 4,6 %. El orden internacional está en transformación, y en esa dinámica el riesgo de perder relevancia estratégica es muy alto. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Qué pasa en el mundo? José Xavier Orellana Giler. Primicias</b> Primero, mi simpatía para los habitantes de Esmeraldas que, como otras provincias, están sufriendo ante la inclemencia de un fuerte invierno que persiste a junio. Tenemos que seguir preparándonos para el Niño. En Incertidumbre para el próximo semestre comentamos que los tres motores de la economía mundial se enfrían: Europa (técnicamente Alemania está en recesión), Estados Unidos y China. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ningún voto es gratis. Rubén Montoya. Expreso</b> Estamos a nada de abocarnos a un nuevo mercado de ofertas electorales lanzadas por candidatos que quieren el poder. Todos, o casi todos, nos dirán que es “por la patria”. La experiencia nos demuestra (¿hace falta que haga un listado?) que ella suele estar escondida en el filo de sus garras y en la profundidad de sus bolsillos. O en la de sus patrones. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Prohibido pensar. Florencio Compte. Expreso</b> Año 1564. El papa Pío IV ordena pintar velos para tapar las partes íntimas de las figuras de la capilla Sixtina pintadas por Miguel Ángel. A finales del siglo XX el Vaticano dispone que se restauren las imágenes a su versión original, sin censura. Mayo de 1933. El régimen nazi ordena la quema de libros de autores judíos y de los considerados “no alemanes”. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Un panorama de la gobernanza mundial y su efecto en el Ecuador. Santiago Carranco Paredes. El Telégrafo</b> En el sistema internacional, el principio de soberanía ha sido ampliamente aceptado como la base para concebir las relaciones entre los Estados. Este principio otorga a cada Estado-nación el derecho exclusivo de ejercer autoridad y control sobre su territorio sin interferencia externa, al tiempo que se establece un compromiso para respetar la integridad territorial de los demás Estados. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 08 de junio de 2023

<p><b>Se viene el niño. Rosalía Arteaga Serrano. La Hora</b> Todas las oficinas meteorológicas del planeta lo están anunciando a grandes voces. Parecería que este fenómeno climatológico vendrá con fuerza y golpeará profundamente algunas zonas del globo terrestre, con mayor impacto en regiones como las latinoamericanas. El calentamiento de las aguas del mar, la posibilidad de escasez de lluvias va a afectar seriamente la producción de alimentos, muchos de ellos que sirven para garantizar la seguridad alimentaria de los pobladores, otros para a su vez hacerlo con el suministro de productos de exportación. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Vote por mí. Matías Dávila. La Hora</b> ¡Tengo todo lo necesario para ser el candidato perfecto! No deje de leer por favor, deme la oportunidad. Mire, no hubo curso en el colegio en el que no pasara, o sobornando al profesor o copiando en los exámenes. No hubo novia a la que no le haya bajado el cielo y luego de conseguir lo que me proponía, no le haya dejado diciéndole alguna mentira. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Los políticos se creen muy listos. Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora</b> Los políticos actuales están siendo preparados y asesorados para hacer presencia mediática con el propósito de que hablen con seguridad y soltura sobre cualquier tema, durante períodos amplios de tiempo sin decir nada importante; o peor aún, diciendo cosas sencillamente estúpidas. Lo más lógico sería que las personas más inteligentes y capaces sean las encargadas de dirigir la administración del país y no como ha venido sucediendo, que las personas más inconscientes, inseguras y sin criterio alguno han hecho que la gente pierda la confianza en la democracia. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>FFAA iniciaron una serie de operaciones de seguridad en Durán: residentes locales ruegan a las autoridades que estos operativos y la presencia de los elementos militares en la zona, sea constante. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>CONTROLES EN LOS PUERTOS: la autoridad portuaria de Guayaquil propone militarizar los puertos para mayor control. Ecuavisa 07-jun-2023. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>ENTREGA DE AYUDA: personal militar ayuda en la distribución de alimentos a los damnificados en Esmeraldas. Mención agradecimiento del Gobernador a FF.AA. Teleamazonas Locales 07-jun-2023</p>	
<p>OPERATIVOS EN ESMERALDAS: FF.AA. realizaron operativos donde incautaron varios indicios. Oromar TV 07-jun-2023</p>	
<p>GALÁPAGOS EN CRISIS: Galápagos tiene escases de gas y la situación de complica. Mención ayuda Armada del Ecuador. Ecuavisa 07-jun-2023</p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE  
COMUNICACIÓN SOCIAL



**Jueves, 08 de junio de 2023**

<p>ENTREVISTA HENRY CUCALÓN: las prioridades del gobierno serán la seguridad y economía. Mención operaciones de FF.AA en Esmeraldas. Ecuavisa 07-jun-2023</p>	
<p>DECOMISAN DROGA: más de dos toneladas de droga fueron incautadas por la Policía Nacional. Telemazonas 07-jun-2023</p>	
<p>VOCALES CJ NO IRÁN A LA CÁRCEL: Fiscalía acusa a dos vocales del presunto tráfico de influencias. Oromar TV 07-jun-2023</p>	
<p>CONAIE ANUNCIA MOVILIZACIONES: CONAIE y otras organizaciones preparan marchas antimineras. Oromar TV 07-jun-2023</p>	